



Rollstuhl-Tennis-Club Aargau

c/o Martin Erni, Schlattackerweg 4a, 5032 Aarau Rohr, martin.erni@hispeed.ch
www.rtca.ch - Raiffeisenbank Villmergen IBAN CH69 8080 8002 2751 8556 3

Statutenanpassung an der GV vom 15. März 2024

- Gemäss Vorschlag SPV in 2022: Integration Abschnitt über 'Ethik und Integrität'
- Vorlage verwendet von Swiss Sport Integrity zu Ethik Statut (Inhalt gemäss allgemeiner Vorlage für Clubs)
- Einfügung des neuen Abschnittes als Art. 4 nach 'Art. 3 Sektion der SPV' in bestehende RTCA Statuten
- Keine vorherige Abstimmung an DV notwendig, da schon Bestandteil der Statuten der SPV. Die neuen Statuten des RTCA müssen lediglich noch vom Zentralvorstand der SPV abgenommen werden, bevor diese in Kraft treten.

Einzufügender Abschnitt:

Art. 4 Ethik und Integrität

- a) Der RTCA setzt sich für einen gesunden, respektvollen, fairen und erfolgreichen Sport ein. Er lebt diese Werte vor, indem er - sowie ihre Organe und Mitglieder – dem Gegenüber mit Respekt begegnet, transparent handelt und kommuniziert. Der RTCA anerkennt die aktuelle «Ethik-Charta» des Schweizer Sports und verbreitet deren Prinzipien innerhalb des Clubs.
- b) Doping widerspricht den fundamentalen Prinzipien des Sports sowie der medizinischen Ethik und stellt ein Gesundheitsrisiko dar. Aus diesen Gründen ist es verboten. Die Schweizer Paraplegiker-Vereinigung, ihre Rollstuhlclubs und ihre Mitglieder unterstehen dem Doping-Statut von Swiss Olympic und den weiteren präzisierenden Dokumenten. Als Doping gilt jede Verletzung der Artikel 2.1 ff. des Doping-Statuts.
- c) Der RTCA unterstellt sich dem Ethik-Statut des Schweizer Sports. Das Ethik-Statut ist für den Rollstuhlclub selbst, ihre Mitarbeitenden, Organe, Gremien-Mitglieder, Mitglieder sowie für Coaches, Betreuer*innen und Funktionär*innen verbindlich. Der Rollstuhlclubs sorgt für die Durchsetzung des Statuts bei allen Tätigkeiten und Anlässen des Rollstuhlclubs.
- d) Mutmasslichen Verstössen gegen die anwendbaren Anti-Doping-Bestimmungen und gegen das Ethik-Statut werden von Swiss Sport Integrity untersucht. Die Disziplinarkammer des Schweizer Sports (nachfolgend: Disziplinarkammer) ist für die Beurteilung und Sanktionierung von festgestellten Verstössen gegen die anwendbaren Doping-Bestimmungen und das Ethik-Statut zuständig. Die Disziplinarkammer wendet ihre Verfahrensvorschriften an und spricht die im Doping-Statut bzw. im Reglement des allenfalls zuständigen Internationalen Verbandes oder die im Ethik-Statut festgelegten Sanktionen aus. Gegen die Entscheide der Disziplinarkammer kann unter Ausschluss der staatlichen Gerichte an das Tribunal Arbitral du Sport (TAS) in Lausanne innert 21 Tagen ab Erhalt des begründeten Entscheids der Disziplinarkammer rekurriert werden.

Martin Erni
Präsident RTCA

Aarau Rohr, 24. Januar 2024

